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VERBALE DEL CONSIGLIO del DIPARTIMENTO DI  

SCIENZE AGRO-AMBIENTALI E TERRITORIALI 

SEDUTA del 15-11-2017 

 

Il giorno 15-11-2017 alle ore 16,30 presso l’Aula VIII, si è aggiornato il Consiglio del 

Dipartimento di Scienze Agro-ambientali e Territoriali per discutere gli argomenti di cui all’o.d.g. 

prot.n.1111/11/9 del 9-11-2017 : 

 

Didattica 

1) Offerta formativa A.A. 2018/2019 

 

Personale 

2)         Mobilità di professori e ricercatori universitari tra Dipartimenti: richiesta nulla osta  

            Clodoveo Maria Lisa 

 

Amministrazione 

3) Programmazione  Risorse 

  

 Sono presenti: 

Per i Proff. Ordinari: G. Scarascia Mugnozza (Presidente), A.G. D’Alessandro, G. Marsico, 

G.Sanesi. 

Per i Proff. Associati: S. Camposeo, A. Casieri,  P. Damiani,  B. De Gennaro, G. De Mastro, E. 

De Meo, F. Gentile, S. Pascuzzi, R. Roma, P. Santamaria, E. Schettini, P. Tartarino, G. Vox. 

Per i Ricercatori: C. Acciani, A. Anifantis, R. Bianchi, F. Bozzo, P. Cagnetta, D. Carlucci, E. 

Cazzato, A. De Boni, B. De Lucia,  V. Fucilli, G. Giannoccaro,  P. Mairota, A. Paduano, M. Ragni, 

M. Renna, L. Roselli, G. Russo, F. Santoro, A. Signore, A. Tamborrino. 

Per i Rappresentanti del Personale tecnico-Amm.vo:  A. Capriati, G. Cristiano, F. Giannico, F. 

Salierno. 

 Per i Rappresentanti dei Dottorandi: nessuno 
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Per i Rappresentanti degli studenti: G.M. Di Bari, A.S. Guerrieri, R. Guastamacchia. 

E ’presente la Dott.ssa M. Cortese in qualità di Coordinatore DiSAAT. 

Sono assenti giustificati: B. Bianchi, G. Cucci, M. Catalano, R. Morea, M.L. Clodoveo.  

Sono assenti senza giustifica: A. Caputi Jambrenghi,  F. Milillo, A. Gadaleta, R. Lafortezza, A. 

Pantaleo, G. Ruggiero, A. Vivaldi. 

Constatata la sussistenza del numero legale, il Presidente apre la seduta. 

 

 Didattica 

1) Offerta formativa A.A. 2018/2019 

Il Presidente cede la parola al Prof. G. Sanesi il quale, in qualità di Presidente della Commissione 

nominata dal Consiglio per curare l’Offerta formativa dei CdS DiSAAT per l’A.A. 2018/2019, 

illustra la proposta della Commissione, allegata al presente verbale di cui fa parte integrante. 

relativa al Cds in TUGEST. 

Segue la proposta delle Prof.sse Tartarino e Mairota che si allega al presente verbale di cui fa parte 

integrante.  

Il Presidente apre la discussione. 

Il Prof. Vox, a proposito della proposta Tartarino-Mairota chiede il perché della separazione del 

modulo di insegnamento “Rappresentazione del territorio” dal Corso integrato del 3° anno di 

“Idraulica e Territorio”tenuto insieme al Prof. Gentile. 

Alle ore 17,15 entrano Bozzo e Casieri. 

Le proponenti rispondono che lo spostamento al 2° anno dell’isegnamento di Rappresentazione 

del territorio, separandolo quindi dal Corso integrato “Idraulica e Territorio”,  è più funzionale al 

Corso. 

Il Presidente propone di spostare tutto il Corso integrato al 2° anno invece del solo modulo in 

questione. 

Il Prof. Gentile sostiene che in questo caso l’esame dovrebbe essere previsto al 2° semestre del 2° 

anno perché l’insegmaneto di Ecologia è propedeutico ed è programmato nel 1° semestre del 2° 

anno. 
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La studentessa Di Bari osserva che nelle proposte del Prof. Sanesi e Tartarino /Mairota, sono state 

eliminate le idoneità di Informatica e della lingua inglese.  

Il Prof. Roma suggerisce di considerare la conoscenza della lingua inglese un requisito d’ingresso. 

La Prof.ssa D’Alessandro non è d’accordo sull’eliminazione dell’idoneità di lingua. 

Alle 17,25 esce De Meo. 

Il Prof. De Gennaro è d’accordo sull’introduzione dell’esame di Legislazione ambientale e 

forestale. 

Il Prof. Camposeo ritiene che i requisiti d’ingresso dovrebbero cambiare stante l’eliminazione 

delle idoneità di informatica e di inglese. 

La Dott.sa De Boni sostiene che nel Bando di Accesso si potrebbe inserire la conoscenza della 

lngua inglese ma nutre dubbi circa l’accesso alle magistrali per le quali è richiesta l’idoeneità di 

lingua inglese. 

Il Prof. Sanesi risponde che a Bari non è cosi e comunque gli studenti possono sostenere l’esame 

a scelta. 

Il Presidente chiede alle proff. Tartarino  e Mairota la motivazione alla base della proposta di 

riduzione di 3 CFU dell’esame di Chimica. 

Risponde lo studente Guastamacchia asserendo che a Tugest l’esame di Biochimica non si fa e 

quindi il programma può essere ridotto. 

Al termine degli interventi il Presidente propone di votare la proposta di Offerta formativa Tugest 

2018/2019: 

Il Consiglio di Dipartimento a larga maggioranza accoglie la proposta Tartarino/Mairota. 

Il Presidente propone ora di votare la Proposta Tartarino / Mairota anno per anno. 

Per il Primo Anno il Consiglio delibera all’unanimità di approvare la proposta salvo verifica dei 3 

CFU dell’esame di Chimica. 

Per il secondo anno e il terzo anno il Consiglio di Dipartimento  delibera all’unanimità di rinviare 

alla Commissione la soluzione dello spostamento del modulo dell’isegnamento di 

Rappresentazione del territorio.  

Il Presidente introduce, quindi, l’argomento sul cambio di denominazione del Cds Tugest. 
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Dopo ampio dibattito, con 26 voti favorevoli e 8 contrari, il Consiglio delibera di approvare il 

titolo del CdL TUGEST modificato e denominato a partire dall’A.A. 2018-2019: “Scienze e 

Tecnologie del Territorio e dell’ Ambiente Agro-Forestale.(STAF) 

La proposta di Offerta Formativa Gesvis 2018/2019 viene rinviata al prossimo Consiglio. 

 

Personale 

2) Mobilità di ricercatori universitari tra Dipartimenti, richiesta nulla osta  

               Clodoveo Maria Lisa           

              

Il Presidente riprende l’argomento sospeso durante la seduta dell’8-11-2017 all’atto della 

votazione del nulla osta per la mobilità della Dott.ssa Clodoveo M.L. SSD AGR/15 da questo 

Dipartimento al Dipartimento Interdisciplinare di Medicina. 

 Il Presidente ricorda che nella discussione precedente, considerate le ricadute di didattica e di 

ricerca che il Consiglio di Dipartimento deve valutare ai sensi dell’art. 2 dell’apposito 

Regolamento, erano sorti dei dubbi circa la possibilità che la Dott.ssa Clodoveo, Tutor del Dott. 

Paduano RTD di tipo A, ex Bando FIR della Regione Puglia, del suo stesso settore AGR/15, una 

volta trasferita ad altro Dipartimento potesse proseguire nel ruolo di Tutor del Ricercatore sopra 

indicato. 

A tale fine si erano prospettate due soluzioni: 

a) la prima prevede di concedere il parere favorevole al nulla osta segnalando agli Organi 

Accademici il ruolo della Dott.ssa Clodoveo quale tutor del RTD FIR dott. Paduano, 

precisando che nel DiSAAT non ci sono altri Docenti o Ricercatori del SSD AGR/15 o 

Settori affini in grado di assumere la responsabilità di Tutor del Dott. Paduano; 

b) la seconda prevede di rinviare il rilascio del nulla osta previa acquisizione del parere della 

Regione Puglia, Ente finanziatore del posto di Ricercatore. 

Quindi il Presidente invita il Consiglio a deliberare una delle due proposte:  

a) Concessione del parere favorevole al nulla osta.  

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità esprime parere favorevole alla mobilità della Dott.ssa 

M.L. Clodoveo SSD AGR/15 da questo Dipartimento al Dipartimento Interdisciplinare di 



UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI 

“ALDO MORO” 

  DIPARTIMENTO DI SCIENZE AGRO-

AMBIENTALI E TERRITORIALI 

ANNO 

2017 

DATA 

15-11-2017 

VERBALE 

N.13/bis 

PAGINA 

5 

 

 

 

Il Coordinatore                                                                         Il Presidente 

Dott.ssa Maria Cortese                                                     Prof. Ing.Giacomo Scarascia Mugnozza  

 

Medicina, segnalando agli Organi accademici la questione descritta nelle premesse, legata al ruolo 

di Tutor della Dott.ssa M.L. Clodoveo nei confronti del Dr. Paduano RTD di tipo A ex Bando FIR 

della Regione Puglia. 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è immediatamente esecutiva.  

 

Amministrazione 

3) Programmazione  Risorse 

Il Presidente riprende la discussione dal punto in cui si era conclusa nel Consiglio dell’8-11-2017 

e cioè:  Il Presidente, quindi, chiede al Consiglio di votare, in prima istanza, il principio di stabilire 

l’assegnazione delle risorse per la I fascia secondo una graduatoria suddivisa tra le Aree 

tematiche che caratterizzano il Dipartimento, all’interno delle quali collocare, per ciascuna Area 

tematica, un SSD afferente all’Area stessa sulla base delle esigenze didattiche e scientifiche del 

Dipartimento. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità delibera di approvare il principio di programmazione 

su esposto, applicato alle seguenti Aree tematiche: 

Produzioni Animali; 

Produzioni Vegetali; 

Economia Agraria; 

Ingegneria Agraria. 

Il Presidente quindi introduce l’argomento della programmazione per la II Fascia e propone 2 

possibilità. La prima consiste nell’aggiungere alla graduatoria già definita nel Consiglio del 

17/12/2015 per la II Fascia una ulteriore graduatoria stilata anche sulla base dei risultati delle 

procedure dell’ASN recentemente concluse; la seconda di creare una graduatoria per la II Fascia 

parallela a quella esistente. 

Quindi apre la discussione. 

Il Prof. De Gennaro ricorda che la prima graduatoria fu anche l’esito di in accordo basato sulle 

abilitazioni conseguite fino al 2015, per cui anche in questa fase si poterbbe agire nello 

analogamente.  
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Il Dott. Russo riferisce di essere stato dal Rettore con gli altri Ricercatori abilitati nelle passate 

ASN per chiedere un’assegnazione ad hoc di risorse per la II Fascia. 

Il Dr. Russo chiede di adottare il criterio dell’anzianità dell’abilitazione. 

Il Prof. De Gennaro propone di utilizzare l’algoritmo che utilizzerà l’Ateneo per distribuire le 

risorse tra i Dipartimenti. 

La Dott.ssa De Boni sostiene che la graduatoria per la II Fascia è stata il frutto di una serie di fattori 

importanti ed è stata già utilizzata a favore di 2 colleghi. Pertanto la graduatoria unica è per lei 

l’unica soluzione valida. 

La Prof.ssa Schettini dichiara di sentirsi inpegnata nei confronti degli abilitati di II Fascia piu 

anziani. 

Interviene il Prof. Roma ricordando che la graduatoria per la II Fascia è stata approvata 

all’unanimità dal Consiglio nel 2015 e, quindi, rimane l’unica possibile. 

Il Presidente invita il Consiglio a deliberare.  

Il Consiglio di Dipartimento a maggioranza, con la sola astensione della Prof. Tartarino, delibera 

di istituire una graduatoria unica per la programmazione delle risorse destinate ai posti di II Fascia, 

confermando la graduatoria già definita nel Consiglio del 17/12/2015 e collegando ad essa una 

ulteriore graduatoria stilata anche sulla base dei risultati delle procedure dell’ASN recentemente 

concluse. 

 

Il Presidente, vista l’ora, propone di chiudere i lavori. Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità 

approva. Alle 19,30 la seduta è tolta. 

Il presente verbale, fatta eccezione per il punto n. 2 che per motivi di urgenza deve essere inviato 

in Ateneo, sarà approvato nel Prossimo Consiglio. 

 

 

 

 


